
１．この２日間
か か ん

の体験
た い け ん

学習
が く し ゅ う

を終
お

え、どう思
お も

いましたか。

102 人 たいへん良
よ

かった

24 人 良
よ

かった

0 人 ふつう

0 人 あまり良
よ

くなかった

0 人 良
よ

くなかった

２．「海
う み

」に関
か ん

する興味
き ょ う み

は湧
わ

きましたか。

63 人 すごく湧
わ

いた

53 人 湧
わ

いた

9 人 ふつう

1 人 あまり湧
わ

かなかった

0 人 湧
わ

かなかった

３．いろいろな船
ふ ね

があることを学
ま な

べましたか。

90 人 よく学
まな

べた

32 人 学
まな

べた

4 人 ふつう

0 人 あまり学
まな

べなかった

0 人 学
まな

べなかった

４．海
う み

の安全
あ ん ぜ ん

を守
ま も

る仕事
し ご と

について学
ま な

べましたか。（安全
あ ん ぜ ん

コース）

39 人 よく学
まな

べた

12 人 学
まな

べた

0 人 ふつう

0 人 あまり学
まな

べなかった

0 人 学
まな

べなかった

関東
か ん と う

海
う み

っ子
こ

塾
じ ゅ く

　参加者
さ ん か し ゃ

アンケート結果
け っ か

※回収
かいしゅう

率
りつ

　９３％　（126人
にん

/136人
にん

）
　　　（H29.8.21～24）

H29.9.5  関東運輸局海事振興部旅客課

たいへん

良かった

81%

良かった

19%

すごく

湧いた

50%

湧いた

42%

ふつう

7%
あまり湧か

なかった1%

よく学べ

た 67%

学べた

28%

ふつう5%

よく学べ

た76%

学べた

24%
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４．海
う み

を調
し ら

べる仕事
し ご と

について学
ま な

べましたか。（知識
ち し き

コース）

45 人 よく学
まな

べた

26 人 学
まな

べた

4 人 ふつう

0 人 あまり学
まな

べなかった

0 人 学
まな

べなかった

よく学べ

た60%

学べた

35%

ふつう5%
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５．どこの見学
け ん が く

先
さ き

が一番
い ち ば ん

勉強
べ ん き ょ う

になりましたか。それはどうしてですか。

●どうして？

●どこ？

　ＪＡＭＳＴＥＣ

私は知らなかった「かいれい」や「ちきゅう」という船の名まえも知れました。海には深海魚が数多くいてと
てもいろいろな魚の種類やせいたいを知ることができました。

いろいろな船や海を調べる仕事についてよくわかって、一番こころにのこった。

船のことがくわしく分かったから。「かいれい」を実際に見学でき、船ってこんなに中がすごいんだと感心
しました。

いろいろなてんじ品や実験などが見れて勉強になったし本物の「しんかい６５００」が見れてとてもうれし
かった。それにジャムステックはどんなことをやっているところなのか知れたのでうれしかった。

３ｍもある水そうを見たり、発砲スチロールのカップを水圧でどれだけたえられるかを見たのが勉強に
なった。

潜水船など実際の乗り物を見学でき、乗組員の体験談も聞くことができた。

潜水船パイロットの話が聞けたり、実物の潜水船を見れたり、水圧の実験を見れた。

普段決して目に触れることのできない事、物、内容に新たな学び、興味を持つことが出来た。

このような研究機関があることに気付かなかったし、また関心もなかった。農業研究所、蚕糸研究所があ
るように生命や気候に関する研究調査機関が海のある県にあったことを知り、また、その活動内容を知
ることができた。

多くの初めてのことを知り、体験することができ感動が多く、心に残りました。

女性の方がいきいきと活躍をされている話を伺うことができ、すてきだと思いました。また、子供たちに
も、とても良い出会いだったのではないかと思います。

先生の講義のあと、実際に「かいれい」に乗船でき、海への理解が深まった。

わからないことをわかってよかった。

しんかい６５００が、どう変化したか分かったから。

しんかいの物がわかったから。

１日目に学んだことや知ったものことを２日目に実際に見れたりふれたりすることができ、実際に自分の
目でみることで、さらに学ぶことができました。また、しんかい６５００のそうじゅうしさんの話もわかりやす
く、とても楽しかったです。

ふだん、みんな入れないところを見学して船のことや地球というものを知れたから。

「ちきゅう」⇒「しんかい６５００」について、たくさんのことを学べた。実物を見たり実験をしたりして、よく理
解ができてわかりやすかった。

ふねのそうじゅうはむずかしいと思うけど、がんばっているようです。すごいと思いました。

「しんかい６５００」を見たり、ブタめんのカップが水あつをかけると小さくなることを知れたから。

いろいろな深海魚の名まえを知れてよかった。（好きだから知れてよかった。）
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まず、深海でくらしている生き物をていねいに教えてくださったことです。あと「しんかい６５００」のもけい
にのれて、とても海にもぐりたくなりました。

せつめいがわかりやすく、いろいろなきかいが見れた。

ＪＡＭＳＴＥＣはせつめいがわかりやすくて生き物などもみれてよかった。

いろいろな人達からたくさんの海の話を聞けてとても勉強になりました。深海生物もたくさん見れてよかっ
たです。そして船の中もみせてもらえてよかったです。

しんかい６５００のサンプルに乗れたり、実験を目の前で見れたり、実験終了後の実物をさわれたりした
から。船の中でめったに入れてくれない場所に入って、そうじゅうしている人の話も聞けたから。

しんかい６５００に乗った田代さんの話が分かりやすく、実際に見て体験でき、海や地球の現在に至るま
での詳しい話が聞けた。

実際に見たり研究したりで、とても興味がわき楽しく学ぶことができた。

いろんな船を見たり乗ったりすることができてよかったです。また、実際に船に乗った方のお話しを聞くこ
とができてよかったです。船に乗ったかんそうなども聞けてよかったです。

たのしくいろいろな深海のことを知れたのでよかった。海のことをたのしく勉強できた。

カップラーメンのいれ物がつぶれたときはとてもおもしろかった。

地球のことを知るためには、海のことを調べることだというのがよく理解できました。ＪＡＸＡよりＪＡＭＳＴＥ
Ｃが身近に感じました。

海の中のいろいろな生き物がみれてうれしかった。とくにミズムシという生き物がかわいかったけど、名
前がかわいそうだなと思いました。ゆめなまこがとてもかわいかったです。

船のことなんて全然知らなかったけど、田代さんが一つ一つていねいにおもしろく話してくれて興味が湧
いた。

地・空・海などさまざまな勉強ができた。地そうやじしんの発生するときなど、本当にわかりやすく説明し
てもらった。

深海に住む生き物をしんかい６５００で海の中を調べるのはすごいと思った。

いろんな船のことをわかりやすく説明してくれて船のことがよくわかった。

色々なえいぞうを見て、とてもわかりやすかった。

海の研究をしてみたいと思った。海のこと、じしんのこと、つなみのこともよくわかった。

かいれいに乗せてもらって、いろいろな人が船で生活していると聞いて、自分も体験したいと思った。「か
いれい」に「かいこう」をつなげて動かすと聞いてやってみたいと思った。

実際にしんかいでもぐった人の話を聞けたり、ブタめんのカップに水圧をかけて縮める実験をしたりして、
すごく分かりやすく知れた。

１日目の講座で学んだことや見たものを２日目に見たり体験したりすることができて普段みることのでき
ない場所などを見せてもらってとても勉強になりました。
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しんかい６５００のことやしんかい生物のことをたくさん知れた。

深海というあまり興味を持っていない分野について深く知ることができた。

半球の地球を用いた説明がわかりやすく理解しやすかった。

日本の深海が未知の宝庫であること、それらを解明するため深海へ行く乗り物をつくり、研究しているこ
とを学ぶことができた。

潜水艦のパーツにも水圧をかけて実験するのはおどろいた。水圧がすごいということもわかった。

本物に触れながら具体的なお話しをしていただいて、とても分かりやすかった。

自分たちが住んでいる地球は、他の星よりわかっていないことが多いことや、私たちが知らない環境のこ
となどがくわしく学べた。

講話で、いままで興味のあったマントルやホットプルームの話がありとても勉強になった。

私たちの知らないしんかい６５００のこと、深海にいる生物のこと、その他にもたさんの事が知れたし、地
球深部調査船の役割やそれによって何ができるのかというのが知れた。

●どこ？

　海上自衛隊（横須賀地方総監部）

●どうして？

本物のしんかい６５００、うらしまを見れたし、ＪＡＭＳＴＥＣの方からお話しも聞けたからです。また船にも
乗り、お話を聞けたので勉強になりました。

スーパーコンピュータのすごさを知った。

カップの実験を見て、水圧は正直どのくらい強いか分からなかったけど、実験で水圧はとても強いことが
分かり、そこに住んでいる深海魚に興味を持ちました。

実際に潜水船を操縦していた人の話が聞けて、よくテレビで見ている映像がどのようにして撮られたの
か、ぶたい裏を聞けたのでタメになりました。普段は入れないようなところにたくさん行けて、それがどれ
だけ大変なのか体験することがよかった。

しんかい６５００やかいれい、地球シュミレーションなどの様々な機械が見れたり、深海パイロットの方な
どに話を聞けたり、普段見せてはもらえないような場所も見学することができた。

本物のしんかい６５００やうらしまなどを見れて、ていねいな説明を聞けた。

船のことや争いにいくときのくふうがあり、とても学べることができました。

深海のもっとも奧深くの中はどのようになっているのかなどを知れました。

船に乗ることができたから。

貴重な経験になったし、ミサイルや大砲などが見られたからです。船長さんの望遠鏡、イス、運転用のハ
ンドルなど体験できたから。

「おおなみ」を見学させてもらって船にそうびされている大砲・ミサイル等々、見てみたかったものがたくさ
ん見れたし、そうだ室では望遠鏡を見せていただいたりハンドルをまわさせてもらっていい体験になっ
た。
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●どこ？　

　横浜海上防災基地

●どうして？

実際に入ることができたから。普通には見れないような自衛隊の船の中の操じゅう室に入ったり、そこで
遠くの船を見たり、エンジンなどの管理をする所に入ったり、その説明を聞いたりできてとても勉強になっ
た。

本当は見ることのできない中にはいって、おはなしをきけたので勉強になりました。

本当のめったに見られない自衛隊の船の中が見れてとても勉強になったと思います。

護衛艦おおなみの船内を見学できた事。テレビ画面でしか見ることのなかった大砲やミサイルが間近に
見学できた事、また、海上自衛隊の仕事内容が少しでも理解できたかと思える。

実際の船の中を見学して、乗組員の方々の生活や武器、様々な船の機能ついて知れたり、日本の船の
すごさにあっとうされた。

ふだん見られないような所で勉強し自衛隊の方々がくわしく楽しく教えてくださったから。

日本を守ることの大切さ、「おおなみ」での訓練の必要性、どの国も平和で戦いがない日々が送れれば
よいのにと思う。

海難資器材の展示を見たり、防ご服の着用体験など、体験すること見ることが多くてとてもわかりやす
かったです。仕事についてとてもくわしく教えてくれてとてもうれしかったです。もっといろいろなことを知り
たい気持ちになることができました。

海上保安官の人たちがどのようにして訓練を行っているのか、もし事故が起きた時にはどのような服装
でどのような行動をしているかを知り、興味が湧いた。

海上保安庁がどんな救助活動を行っているか、どんな訓練を行っているか、話やビデオ、見学からとても
よく学べた。

海難資器材を着用して、こんなあつくて重いのに、たくさん動き回っていて、すごいと思った。また、私が
知らなかったことがたくさんあったのでとても勉強になった。

海上自衛隊というすばらしい仕事はあまり聞いたことがなくて、いろいろなことを知れて見ることができて
勉強になったと思います。特に海上自衛隊の仕事をこまかいところまで知ることができました。

通常、自分の生活とは直接かかわりがなく意識することもなかったようなことを今回見学させていただ
き、海で私たちを守って下さる方々がいるから、私たちが普通に生活できていることを再認識できた。

海で「もしも」のことがあった時に助けてくける人が海上保安庁の人で、どんな仕事をしているのかがよく
分かりました。

日本の海を１１管区に分かれて警備したり、救助したり、また特別警備隊でテロ対策の訓練と日々より訓
練のおかげでいち早く対応できていることがわかりました。

海で人をすくうくんれんやテロたいさくを全国でやっていることがすごいと思った。

人の命を大事にしている強いオーラがとても伝わってきた。船の先ほうでタイタニックをしてみたかった。

海上保安官の仕事やどうぐ、訓練など、日々やっていることが分かった。
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今まで海上防災きちが、どのようなものでどのような役わりをしているのか知らなかったので、今回、海
上防災きちが大切な役わりをしているということが、この見学を通してよくわかった。

かくせいざいのことがわかったから。

●どこ？

　海上保安資料館（工作船資料館）

●どうして？

●どこ？

　横浜税関資料館

●どうして？

北朝鮮の工作船（本物）を間近で見ることができ、海のない県に住む自分にとってあまりピンとこない
ニュースだったが、よりリアルに外国の脅威を感じた。

日本の海の安全を守るために、日々厳しい目で管理している、また日本の領海を侵した船に対して、命
を張って日本の海を守っている現実をずしりと体感できたこと。

昔の船のことが知れたし、実さいに使っていた船があってミサイルや自ばくスイッチなどがありました。

自分の知らない事件があっておどろいた。中に小型の船をもっていたり、エンジンを４つ持っていたりと、
ふだん気にしないようなことでよく勉強になった。

パネルなどを使って、せつめいしてくれたから。

ほんもののものと、にせもののものがりょうほうあってわかりやすかった。

いつなにがおきても大丈夫なように訓練しているところがかっこよかった。

実際にやる救助の訓練場所が見れて「こんなふうに訓練しているんだ」と思った。

コピー品の見わけがすごいと思った。見わけ方のせつめいもしてほしかった。

輸入や輸出に関して学校で学ぶより深く学ぶことができた。偽ブランドを見分けるのはとても難しかった
です。

輸入、輸出は自分たちにも関係していると思ったから。

麻薬やかくせいざいがとってもこわい物ということが分かりました。かくせいざいはヤバイと思いました。

工作船の実物とかがいっぱいあってすごかった。

本物の北朝鮮の船や映像などを見て、少し怖いなと思った。大きな船はとてもはくりょくがあってびっくり
した。本当に前、こんな事件があったことにおどろいた。

他の国の人たちは、日本のところに入ってはいけないということ、また、船は工夫してかいぞうできるこ
と。
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船の種類や特長が知れたし、いんたいする船とか実験する船がどれとか分かったから。

●どこ？

●どうして？

●どこ？

　三菱みなとみらい技術館

●どうして？

　マリーンシャトル

●どこ？

　よこすか軍港めぐり

●どうして？

船に乗りながら、たくさんの船のことを知ることができたから。

船の名前、船の種類、船のうんちくがたくさんきけたし、一番面白くて話がたくさんきけたから。

今回初めて見る船や、たくさんのせつめいでわかりやすく、船のことを知りたいと思えたから。

いろいろな種類の船が知れたし、船の説明なども聞けてとてもいい勉強になりました。

どういう建物が建っているか、どういうところなのかを観察して山梨とのちがいがわかった。

ふねのことがいろいろしれました。

ふねにのりながら、いろいろなふねのことをとてもよく学べた。

楽しいトークの中、めずらしい船を見たり、大きな船を見たり、船がしている仕事を知れたから。

楽しく勉強できたから。あきずに眠くならず涼しいところで勉強できた。

かいだんが１４０だんもあって、ぼうえんきょうもみせてもらえてよかった。

●どこ？

　横浜港シンボルタワー

●どうして？

ゲームや体験ができて、一度にたくさんのことが学べた。
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６．どこの見学
け ん が く

先
さ き

が一番
い ち ば ん

楽
た の

しかったですか。それはどうしてですか。

●どこ？

●どうして？

しんかい６５００のレプリカの中に入れたこと。水圧の実験。

しんかい６５００の日本の様々な技術のすばらしさを知る。

説明が詳しく２日目の内容が関連していたので理解が深まり、それが嬉しかった。関係する人々も魅力
的で楽しかった。（田代さん、木戸さん、田村さん・・・）

田代さんの解説が分かりやすく、仕事に誇りをもっていらっしゃるお姿が大変印象的でした。

じっけんがすごく楽しかった。

かいれいという船にのって、キャプテンのいすにすわれてうれしかった。

「しんかい６５００」が見れたり「かいれい」にのったりできてうれしかった。

高水圧による圧縮実験が楽しかったしおもしろかった。

かいれいの中で、船の操縦免許を持っていなくても、持っている人が隣にいれば誰でも操縦できると聞い
て驚いた。

水圧の実験などわかりやすい内容だった。

　ＪＡＭＳＴＥＣ

船の中に入ったとき、いろいろなボタンがあって、おしてみたいなと思ってワクワクした。

いろいろあって、おもしろかった。

しんかいの操縦の話を聞いて、体験に基づいた話だったので興味深かったです。

スーパーコンピューターが見れた。半球スクリーンで地球を見たり楽しかった。

ふねのせつめいがていねいで「ゆめなまこ」に初めて出会えてとてもうれしかった。「ミズムシ」はとてもか
わいいのに名前がミズムシときいたときびっくりしました。

水圧実験やしんかい６５００にも入れた。ブタメンのパックがこんなにも小さくなるとはおもわなかったし、
ダイオウグソクムシのもけいもあったから。

深海の生き物を生で、生きていないけど近くで見ることができたし、実験もして深海がどん様子なのか想
像しやすくなました。本物じゃないけど同じ大きさの潜水船がのれて自分も生でのってみたいと思った。

ふねのどんなしくみかをいろいろしれた。

水圧のことを学べたり、ブタメンの水圧実験が楽しかったです。

スーパーコンピューターのしくみ、はじめて見ることができたので。

本物が見られたこと。知らなかったことがたくさん知れたこと。話を聞けば聞くほど疑問がうまれて興味を
もって見学することができた。

見たり聞いたり実際に体けんできて色んな場所の色んなシステムが見られたから。
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海のなみの音をきくのがたのしかった。

はじめてふねにのって、けしきを見た。

大きくとても広い船の中で友だちといっしょに海を見たり、外のデッキではとても潮風が気持ちよく、波の
音がしたり海の流れをみたりしながら、からだ全体で海を感じることができました。

船がうごいたときに、さいしょはおそかったけどだんだんはやくなってきたとき楽しかった。みんなでポテト
を食べながらけしきを見れた。

●どこ？

　三菱みなとみらい技術館

●どうして？

マリーンシャトルに乗れてわわくした。近くに海や建物が見え、たくさん海とふれあえるし橋の下なども見
れた。

初めての船に乗ったり、橋の下を通ったり赤灯台を見たり、クレーンを見たりしてよかった。

海を見ながら遊んだりしました。海っ子塾で楽しい思い出が作れました。

船にみんなでのって、仲がふかめられたからです。

とても大きな船に乗って、窓からのぞいて潮風がとても気持ち良かったです。そして潮のにおいや波の音
など、山梨では味わえないものを感じることができて良かった。

一番上の外のところに行った時、風が気持ちよくて友達とおもいっきりさけんだりできた。

中が意外と広くてキレイだし、スピードも速かったからきもちよかったです。

横浜に来たたくさんの船たちを長い時間見ることができたから。

横浜を海側から見て、楽しいミニ旅行でした。

●どこ？

 マリーンシャトル

海には波がこんなにいっぱいあることが分かったから。

わくわくして楽しかった。アトラクションみたいな物があったりゲームなどがあったから。

未来のことや宇宙、深海などの体験ができたからすごいと思ったし楽しかった。

遊びながら学べたから。

いろいろな展示を見たり、自分で体験できるところがあった。

さわって見て聞いて学べるスペースが多かった。おみやげも充実してて楽しかった。

クイズで楽しみながら学習できたり、自分で体験できたのでとても楽しかったです。

●どうして？

テクノロジーやエネルギー、生命環境などの科学の話を遊びながら楽しく体験できた。

いろいろな説明をゲームをとおして楽しく学べた。
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工作船の実物とかがいっぱいあってすごかった。

海の色々なみりょくを感じることができたからです。海上保安官になるための訓練の様子などが知れてお
もしろかったからです。また、服や酸素ボンベなども着用体験ができたのが良かった。

防護服や酸素ボンベをつけさせてくれてとても楽しかった。

ふだん海上防災基地の人たちが、火の中に入るときなどの服をきせてもらったり、ボンベのようなものも
しょわせてもらってよかったです。

助けるスーツみたいなのを着た時、初めての体験で重かったり動きずらくて暑くて大変だった。

●どこ？

 横浜海上防災基地

●どうして？

●どこ？

　横浜税関資料館

●どうして？

工作船事件の船とセツメイがよくわかった。

深いつつのようなプールをのぞけたり、ボンベと防火服を着られたりして、とても楽しかった。

日々の訓練をして命の大切さを実感し、時間とのやり取りで人命救助をしなくてはならない隊員の方々
の苦労が感じられ、ただただ頭が下がりました。

●どこ？

　海上保安資料館（工作船資料館）

●どうして？

体験をしながらまなべたから。

えいぞうがおもしろかったし、自分で体験して学べるブースがあった。

安心・安全を守る税関の仕事を学べたり、麻薬の取りしまりは気になっていてくわしく知れたから。

様々な展示で税関の仕事を楽しく知れたし、横浜のおしゃれな街並みがとても気になっていたので、「ク
イーンのとう」と言われる税関のデザインについての展示も見れてうれしかった。

海の消防士さんの服を着用することができたから。とても重いのに動けるってすごいと思いました。

初めて救難資器材を着用できたから。防災基地の施設を見学して初めて知ったことがたくさんあったか
ら。みんなで記念さつえいをしたので、とても楽しかった。

ほんとうにしずんだふねがみれて、たいへんよかった。
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●どこ？

　海上自衛隊（横須賀地方総監部）

●どうして？

普段乗れないような船に乗ることができて、案内をしてくれる人たちがやさしく、質問をどんどんできて、
えらい人の席にまで座れたからです。

一番興味のあった見学地だったので護衛艦を見学できてうれしかった。

なかなか乗れない自衛隊の船の内部を見学できてとてもテションが上がりました。とても親しみのある案
内だったのでリラックスして見学できたのもとてもよかったです。海上自衛隊にとても親近感を持ちまし
た。

船に乗り、かいせつをききながら港をめぐることができた。

いろいろな船があった。木で作られた船や大きい船などがあった。いずもが一番気にいった。

めずらしい船を見れて楽しかったからです。風も気持ちよかった。

船の上から船のことを知れて、説明をしてくれた人の話がおもしろかったのと、一番最初だからワクワク
していて予想より大きな船だった。

船に乗っていろいろな船をたくさん見ることができてよかった。

いろいろな軍港が見られたし、初デビューの船にものることができたので一番楽しかったなぁと思いまし
た。大きい船からカラフルな船、いろいろありびっくりしました。説明も分かりやすかったです。

とにかく涼しかった。また「普段見れない」と聞いていたのでとてもうれしかった。一番大きな船や、迫力は
なくてもとても大きな仕事をしている船、引退した船を見れた。

船に乗ったことがなかったので乗れてうれしかった。見たことのない船がいっぱいあってすごかったアメリ
カの船や基地があってびっくりした。

ガイドさんの説明がおもしろくてわかりやすかったから。「しらせ」や本物のせん水かんなど、初めて見た
ものがたくさんあったから。アメリカの基地みたいなものも見れてとても楽しかった。

横須賀は初めて参りました。潮風に吹かれながら普段目にすることのないイージス艦はじめ多くの船を
間近で見られて感動しました。

船に乗って米軍や日本の海上自衛隊の船をたくさん見ることができ、とてもよかったです。案内役の説明
も分かりやすく楽しかったです。

めずらしい船を３つ見れたし、日本にたった１つしかない引退した木造の３０３の船があってラッキーだっ
たこと。初めてよい止めの薬を飲まないで船の旅が一番ラッキーで楽しかった。

しゃしんがたくさんとれた。

いろんな船の設備や船の名まえがわかったから。

●どこ？

　よこすか軍港めぐり

●どうして？

12



●どこ？

　ドッグヤードガーデン

●どうして？

昔の技術がよく分かったから。

●どこ？（番外）

●どこ？

　横浜港シンボルタワー

●どうして？

横浜のけしきがみれた。

すずしくて風も入ってきて、ぼうえんきょうで空をながめたりして楽しかったです。

船に乗れて楽しかったし、船のことをいっぱい知ったので、だからまた行きたいです。

スープはあつかったけど、とてもおいしかったです。チャーハンはぐもたくさんはいっていて、こおばしかっ
たです。しょうろんぽうはとてもおいしく、おかわりがしたいくらいです。しゅうまいはおうちでたべたりした
時のよりもとてもおいしかったです。

中華街、ショーロンポーや肉まん、おみやげなどを見てまわることがことができたからです。

中華街、いっぱいしゃべったし、とても笑ったからです。

中か街、自分の町では味わえないような景色、色、食べ物など、とても楽しかった。

初めて中かがいに行って、すっごくたのしかった。お母さん、お兄さんへのお土産も買えました。
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７，今回
こ ん か い

の体験
た い け ん

で感
か ん

じたことを教
お し

えてください。

深海の生物をもっと知りたくなった。研究者の方々のおかげで地球の色々なことがわかってきてるんだな
あ、地球温暖化をストップさせられるよう努力したい。

山梨の成績優秀者は医師・弁護士になるよう大学選択をするが、もっと別の選択ができないものかとい
つも考えていた。今回ＪＡＭＳＴＥＣを見学して、山梨の子供たちがもっとこのような仕事があることを知っ
ていれば、「偏差値の高さ＝医師・弁護士」とはならないだろうにとつくづく思った。

体験のチャンスを与えていただき感謝しています。多くの方々がこういう機会に巡り合えると良いと感じま
した。

船の見学など、体験による学習は子供たちにとってなにより印象的なものになるのだと感じました。山梨
にいるとどうしても遠くに感じてしまう「海」というものを身近に感じることができましたし、海に関する職
業・研究などを知ることができました。

深海での研究の貴重さ、重要性を感じコツコツとお仕事していることに感謝いたします。

楽しかった。

しんかい６５００の中に入ったのがよかった。また来年も行きたいです。

普段の家族旅行では経験できない貴重な体験をさせていただき感謝します。

いろいろなことがわかったけど、とくにわかったことは船の中がひろかったこと、船のうんてんせきがひろ
かったことがかわりました。

日本のうらでもじしんなど海などの研究をすすめていることがすごいです。すごくきょうみがわきました。

海っ子じゅくで初めて経験をすることが多く、すごくたのしかったです。

知らないとこばかりで楽しかった。

山梨県には海はないので、いつもとちがうくうきの中、たくさんのことを体験できました。その中でもとくに
ＪＡＭＳＴＥＣのけんがくがとても楽しくべんきょうになりました。私のしらなかったことをしることができまし
た。ＪＡＭＳＴＥＣにあったきかい１つ１つが人の手によってつくられていると思うとおどろきとしょうげきで
いっぱいでした。

今まであまり深海のことなどをしらなかったから、こんかいＪＡＭＳＴＥＣにきて、ふだんみれないしらな
かったことを学べてよかったです。

ＪＡＭＳＴＥＣでは、地球にはまだまだ知らないことがたくさんあることがわかった。

圧力を１０００気圧にするとカップが縮んで、０気圧にするとすこし大きくなって中から出すとざらざらでし
た。

私は山梨県にすんでいて海にふれあうきかいが少ないけど、この海っ子塾で海にふれあったり、せんす
いかんみたいなのをそうじゅうした人に話がきけてよかったです。

海についていろいろなことを知れてよかったです。海に関わる仕事もおもしろそうだと思いました。

とにかく「海」のことについて五感を使ってかんじました。船のこと、せん水かんのこと、海のにおいすべて
感じてしかも楽しかったです。

シャムステックがどんな研究活動をしているかがしれたことです。

山梨県に海がなくて関心はなかったけど深海にはフシギな生物がいたなんてびっくりしました。
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海はすごく大切。ビルがすぐ近くにあって目がくらくらしてしまった。

海への関心がとても湧きました。それと共に横浜への興味も湧きました。今回の体験は実践や実際に見
ることが多くとてもよかった。とても内容がこく、とてもよく学び、楽しむことができました。

海にはいろいろな生物がいることがわかりました。今回の海っ子塾で海というものはすごいなと思いまし
た。また、ふだんではできないいろいろな体験ができてとてもたのしかったです。

山梨は海がないので普段感じることのできない潮のにおいや波の音などをきくことができて新鮮さを感じ
ることができました。ＪＡＭＳＴＥＣでは、海にマネキンが捨ててあることやゴミが捨ててあることを教えても
らったので、奉仕作業に積極的に取り組んだり、ゴミをポイ捨てしないようにしたいと思いました。

横浜には海があってとてもキレイでした。ジャムステックではたくさんの貴重な話が聞けてとても勉強にな
りました。

めったに人をいれない場所で、そうじゅうしている人の説明を聞けて勉強になりました。実験をその場で
見たことも楽しかったです。海っ子じゅくに行けて良かったと思いました。

普段身近に感じることのできない海を目のあたりにして、表面だけでみていた海が最深部までみえたよう
なきがした。これからのぎしゅつを使って災害や天候を予測できるようになればいいと思う。

ＪＡＭＳＴＥＣでは、せんすいかんのパイロットさんがとてもいろいろなことをしっていて、かっこいいなと思
いました。私も大人になったら、せんすいかんのパイロットになりたいと思いました。

たのしかった。またいきたい。

べんきょうもできて、ごはんもおいしかったし、しゃしんもとれて楽しかったです。

貴重な体験がたくさんできて良かった。

海ではいろいろなことがあるということがわかった。なにかあったら１１８番にかけること。

海っ子塾に参加して普段は絶対に体験できないようなことができました。

海の知らない「みりょく」などがたくさん知れました。ふつうは体験できない経験、体験ができて本当に良
かったです。また行く機会があれば行きたいです。

海をまもっているところがたくさんあるというのがわかった。

海っ子塾でたくさんのことを知ることができました。船の名まえや種類などを知り、道具の名まえもくわしく
おしえてくれ、やくわりも知ることができました。とても楽しかったです。

いろいろな人たちが海の安全を守るために協力したり、呼びかけをしていることを知ってどんな仕事でも
チームワークが必要だと思いました。チームワークを大切にしたり経験したことや教えてもらったことを
もっと知っていろんなことに活用したいです。

栃木県の海なし県では体験できないことがたくさんありました。海の風もとても心地よかったです。海の
怖さも学べましたが、それと同時に楽しさも学ぶことができました。

今回はあまり体験できないことや、初めて体験することなど、いろいろ体験することができたので、この
海っ子塾に参加することができてとてもよかったと感じています。勉強になったことばかりだったので、
もっと深く調べてみようとも思いました。

海上自衛隊って、人のためだけでなく海や日本の安全のために努力していることがわかった。みんな努
力・気力・協力でいちがんとなってがんばってるんだなあと思いました。

海や陸地を守るためには、まず①海上保安官さんのお仕事がとても大切だと思った。外国から来る船や
飛行機なども見ていないといけないから。②税関のお仕事、麻薬を見つける犬は大変だし、その犬を育
てる人も大変だ。いろいろな人の支えがあって安全なんだなあと心から思った。
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近年の異常気象も海からの危険信号なんだと思いました。

いろいろな体験やけいけんができてとてもよかったです。

来年も続けてください。

いろいろな人がはたらいている海についてきょうみはなかったけどきょうみがわいてきた。

海にはまだまだ未知なることがかくされていると知って、何が次はわかるかたのしみになった。

いろいろな場所でいい体験ができ、もし来年も海っ子があったらぜひ行きたいです。

わたしも「しんかい６５００」に乗って海に入りたいと思いました。

自衛隊があることは知っていたけど、どんなことをしているのか見れてうれしかった。実際にいろんなとこ
ろで活動していると聞いてびっくりした。横浜に来たことがなかったので、また来たいと思った。

私は海に入ったことがなく、よく海のこともわかりませんでした。でも今回の体験で海のことがよくわかり、
きれいな海にするために海を守る活動をしていることがわかりました。

みんな私たちが安全に生活できるように努力しているんだと、あらためてこの２日間で学べた。とても楽し
かったしきちょうな体験ができたと思う。

よこすか軍港めぐりでは、なかなか見られない船を見られてうれしかったです。海上保安庁では女の人も
いたのですごいなと思いました。

私たちが楽しくすごしている時に、たくさんの人たちが日本を守ってくれているということが学べた。

日頃なじみのない海、今回参加して海に関するお仕事、海に関する様々な体験を通して、改めて興味を
持つことができた。これからはより、海を身近に感じられるようになっていけたらいいと思う。

海の仕事は大変なんだなぁと思いました。わたしもしんかいにいきたいと思いました。しんかいにはわた
したちがしらない生き物がたくさんいてビックリしました。

海の仕事などについてたくさん学べた。いろいろな船は実物が見れたのもあっておもしろかった。また来
てみたい。

しんかいの生物やしんかい６５００の歴史などがしれて、最初はなりたいとは思ってなかったけど、いまは
けんきゅうしゃになりたいと自分がじっかんしました。

私もふねにのったことはあるけど、はじめてみたものもあってすごくいい見学になりました。

普通ならできないような体験ができて、料理もとてもおいしく、すごく楽しかったです。また、海はとても大
切なもので海を守る様々な役割の人がいるのがとてもよく分かりました。

いままで「海」は少しとおい存在だったけれど、この２日間で海のことがよくわかった。船ものって身近に
海を感じた。

「海」というものにものすごく興味がわいて、とっても楽しかった。「海」にかかわる仕事をしている人たち
は、みんな「海」が大好きであったり知りたがりやの人がいっぱいいて、私もそんな人になりたいと思っ
た。

海の事をあまりかんがえたことがなくて、今回の体験で深海のことや海にかかわるものを学んで、少しふ
しぎだなあと感じました。

今回はすべての体験場所が豪華で、メモしたいことがいっぱいで困るほどでした。実際にテレビで見てい
る深海とかを知って、自分もこのような職業につければいいなと憧れをもつようになりました。潜水船を上
げる船が大きく、すぐれていることを知れてよかったです。
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たくさんの人々が日本の海をいろいろなことから守っていること。また、私たちの周りでは、いろいろな人
たちが私たちみんなを守ってくださっていること。

海には多くの人が関わっているということと、海の安全を守るために自えい隊や海上保安ちょう、税関な
どが関わっていることを学べた。

地球は、海の底をめぐったらたくさんの新しい発見があることを知って、海へのきょうみを持ちました。海
をもっと深くまでちょうさしてみたくなりました。

今回ＪＡＭＳＴＥＣなどでいろいろな新しい単語やげんじょうをしっておもしろかった。博物館などで調べて
みたいなと思いました。深海展も見に行きたいし、海のしごともとてもおもしろそうなので考えてみたいで
す。

私はあまり海に行ったことがなく、少ししか興味がなかったけれど、こんかいの１ぱく２日の海っ子塾で今
まで以上に海に興味を持てるようになりました。海のことだけではなく、横浜の昔からある歴史について
も知ることができました。

最近、深海魚などをＴＶでやっていたが、それ以上の生物を今日見れたり、普通では体験できない船など
に乗れて良かった。

海は楽しい場所、気をつければ安全な場所だと思っていたけど、今回のことでたくさんの人たちによって
守られていて、それが自然だと思っていたことが少しはずかしく思えた。

以前までは船に対しての関心が強かったが、今回は海についての関心が高まる内容だった。

妹は海関係の仕事に就きたいと前から言っていたけど、私も船の中のお仕事もいいなと思った。

深海に行く「しんかい６５００」の６５００は、もぐれるｍの数値だということを知った。あと、せんすいかんに
乗るには、パイロットになるか、科学者になるか、ちょ名人になるか、大金持ちになれば乗れることがわ
かった。

海と地球のことで、今まで知らなかったことが多かった。まだまだ未知の世界だが魅力がいっぱい。

とても楽しかったです。海のことはあまり知らなかったけど今回の体験で楽しく学べた。

いろいろなことを学べて、しかも楽しかったのでよかったです。

いろいろおしえてもらって、べんきょうもできたし、いい２日間でした。

海には海上自衛隊や海上ほ安ちょうなど、海を守っている人たちがいてすごいと思った。

海を守る人が多くいたり、ほったらかしやそういうことをしないで、ちゃんと見守ってるんだなと思いまし
た。

今回の体験をし海の仕事や船の種類などが知れました。思っていたより海の仕事は大変そうでした。き
かいがあったらまた行きたいです。

海はまだまだなぞで、それにいどもうとしている人たちはかっこいいなと思いました。深海はとってもくらい
のに生物がいるのがびっくりしました。私が食べているものの中にも深海生物がいてびっくりしました。

宇宙についてはロケットなどＪＡＸＡは知っていたし見学もしたりしていたが、今回の体験により深海のか
わいい生物を知り、地球に同じ生きる人間として、地球を知り大切にしていきたいと思った。

海の研究には多くの人々の努力があることが知れた。その人々の海という大自然の未知への研究心、
それに私は感動いたしました。次回の海っ子塾を楽しみにしています。
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海に関しての興味が湧いた。船のことなどもたくさんわかり、特に「たかなみ」で教えてもらった「海上自衛
隊でもたくさんの女性が働いている」というのはすごいと思った。税関の展示室では麻薬や覚せい剤にた
ちむかう人がいることを知りかっこいいと思った。

いろいろな人が国のために考えたり戦っていることによって、今こうして平和に生活できていると知り、こ
の平和はみんなががんばったあかしなのではないかと感じました。

いろいろ勉強になってすごくよかったと思います。よこすか軍港めぐりでは、ふねにのったことがなくて、
のれたのですごく楽しかったです。また行きたいです。

この２日間の体験は、海なし県に住む私にとってとてもきちょうな体験でした。今までよく知らなかった海
のことがたくさん知れてよかったです。また機会があけば来たいなあと思いました。

海があると、つなみがあったり事故があったり大変なんだと思った。うみざるの映画をみたことがありま
す。そのときはただ、すごいカッコイイと思っただけでしたが、１３５００人の３６人だと思うと本当にすごい
んだにと思った。

海なし県なので海の仕事についてよく知らなかったけど、この体験を通して海で楽しむ人のかげで、海を
守る仕事をしている人がいることにおどろいた。そんな方々に負けないくらいに私も「そなえる」ことを大
切にしたいし、海なし県でも、海を守るためにかんばっている方々のことを忘れずにいつも感謝していよ
うと思った。
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